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Stadt Bramsche

Protokoll
über die 6. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl

vom 23.05.2023
Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche

Anwesend:

Mitglieder SPD-Fraktion

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS

Verwaltung

Protokollführerin

Abwesend:

Mitglieder SPD-Fraktion

Mitglieder CDU-Fraktion

Beginn: 19:00 Ende: 20:50

Tagesordnung:

Herr Frank Bensmann
Herr Roland Bublitz
Frau Elke Lamla
Frau Anette Marewitz
Herr Christian Oelgemöller
Herr Donald Reiter

Herr Mark Mecklenburg

Herr BD Christian Müller

Frau Janin Striedelmeyer

Herr Mike Minning

Herr Falk Muschiol

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung

3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.01.2023

4 Bericht der Ortsbürgermeisterin

5 Einwohnerfragestunde
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OBMMarewitz stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Es liegen keine Ergänzungen zur Tagesordnung vor.

OBMMarewitz lässt über die Genehmigung des öffentlichen Teils des Protokolls der Sitzung vom
19.01.2023 abstimmen.

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

OBMMarewitz berichtet:

- Der Festausschuss des Kirchspiels habe sich am 15.03. getroffen. Dabei wurde beschlossen, in
diesem Jahr für Senioren ab 70 wieder eine Fahrt zu organisieren.
Das Ziel stehe fest: Rila in Stemwede. Termin sei der 31.08., Abfahrt Lappenstuhl ca. 13.30,
die Einladungen folgen rechtzeitig.

- Am 14.04. habe der Ortsrat eine Wegebegehung durchgeführt. Die einzelnen Punkte werde
OBMMarewitz direkt mit Herrn Haslöwer besprechen, dazu gehöre auch die gepflasterte
Fläche am Geräteschuppen.

- In das Thema „Krippenplätze/Kindergartenplätze im Kirchspiel Engter“ komme auch
Bewegung. Die Verwaltung habe dazu eine Analyse erstellt, die im Ausschuss Ende April
vorgestellt wurde. Hier werde in den nächsten Monaten eine Entscheidung fallen wo und wie

6 Aktueller Sachstand Windenergie und Freiflächenphotovoltaik bezogen
auf Lappenstuhl

7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Lappenstuhl

8 Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl WP 21-26/0282

9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen

10 Anfragen und Anregungen

11 Einwohnerfragestunde

TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

TOP 2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.01.2023

TOP 4 Bericht der Ortsbürgermeisterin
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groß gebaut werden muss. Danach gebe es auch einen Zeitplan, wann der obere Raum im
Siedlertreff wieder den Vereinen zur Verfügung stehe.

- Am 03.05. war OBMMarewitz mit den anderen Ortsbürgermeistern des Kirchspiels auf
Einladung vom neuen Rektor der Schule Engter Herr Kellermann zur Besichtigung der Schule
eingeladen. Die Schule Engter platze aus allen Nähten, in den nächsten Jahren werde man zu
wenig Klassenräume und auch zu wenig Platz in der Mensa haben.

- Am gleichen Tag war eine Veranstaltung zum Förderprogramm LEADER - Entwicklung des
ländlichen Raums. Hier haben sowohl Vereine als auch Privatpersonen die Möglichkeiten
Fördergelder zu bekommen. Das Kirchspiel plane dazu eine gemeinsame Sitzung im Herbst.

- Am 09.05. war eine Infoveranstaltung zum Thema Windanlagen und Flächenphotovoltaik in
der Turnhalle der IGS. Der Landkreis stelle sein RROP neu auf, das bedeute für die Stadt
Bramsche, dass sich die Vorranggebiete für Windanlagen ändern werden. Der Entwurf des
neuen RROP sei ab dem 26.05. auf der Internetseite des Landkreises abrufbar. BD Müller
werde dazu unter TOP 6 noch ausführen.

- In den Osterferien wurden alle drei Bushaltestellen und die Rückseite des Geräteschuppens
wieder beschmiert. Die Beseitigung dieser Schmierereien sei nicht gerade günstig. OBM
Marewitz bedankt sich bei Frau Wille von der Stadtverwaltung, die umgehend die Reinigung
veranlasst habe. OBMMarewitz bittet darum, dass alle genau hinschauen. Wenn jemand
etwas sehe, soll es bitte direkt gemeldet werden. dann bitte gleich melden. Es sei schon sehr
ärgerlich.

1. Ein Bürger weist darauf hin, dass das Baggergut aus dem Regenrückhaltebecken an der
Elisabeth-Peper-Straße nicht entsorgt wurde. Er bittet darum, dies nachzuholen.

2. Ein weiterer Bürger problematisiert erneut die Beleuchtung auf dem Dallmann Gelände.
Diese sei nur kurzfristig korrigiert worden und solle erneut überprüft werden.

3. Ein Bürger erkundigt sich nach dem Förderprogramm der Stadt Bramsche zur Anschaffung
von Balkonkraftwerken/-modulen. Er möchte wissen nach welchen Kriterien entschieden
wurde, wer eine Zusage für eine solche Förderung erhält.
BD Müller erläutert, dass es einen großen Ansturm auf das Förderprogramm gegeben habe,
mit den vorhandenen Mitteln jedoch nur 100 Anträge gefördert werden konnten. Die
Anträge konnten ab dem 03. April um 10 Uhr per Mail oder persönlich abgegeben werden.
Entschieden wurde nach dem Zeitpunkt des Antragseingangs, sodass aufgrund der Masse der
Anträge nicht alle eine Zusage erhalten konnten und ein möglicher Antragseingang um 10.10
Uhr bereits zu spät gewesen sei.

4. Ein Bürger möchte wissen, ob es gängige Praxis sei, dass Kinder aus Lappenstuhl keinen Platz
in der AWO Kita in Lappenstuhl bekommen und auf andere Kindertageseinrichtungen im
Stadtgebiet verteilt werden.
OBMMarewitz und BD Müller antworten, dass es zu wenig Plätze gebe und zunächst
Krippenkinder und Geschwisterkinder aus Lappenstuhl bevorzugt bei der Platzvergabe
berücksichtigt werden.
BD Müller ergänzt, dass eben diese Umstände dazu geführt haben, sich für einen weiteren
Kindergartenstandort in Engter zu entscheiden.

TOP 5 Einwohnerfragestunde
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5. ORM Lamla erkundigt sich in diesem Zusammenhang danach, wer die Entscheidung getroffen
habe, das Baugrundstück in Engter wegzugeben.
BD Müller teilt mit, dass dies eine Entscheidung des Rates gewesen sei. Es sei aber zuvor
eingehend geprüft worden, ob das Grundstück als Kindergartenstandort benötigt werde. Zu
dem Zeitpunkt sei man davon ausgegangen, dass sich der Betreuungsbedarf nicht so
entwickeln werde, wie es jetzt der Fall sei. BD Müller fügt außerdem hinzu, dass das
Grundstück für einen Kindergartenstandort zu klein sei, um den langfristigen Bedarf zu
decken.

BD Müller stellt den aktuellen Sachstand zum Thema Windenergie und Freiflächenphotovoltaik
bezogen auf Lappenstuhl ausführlich vor (siehe Präsentation) und beantwortet die Fragen der
Ortsratsmitglieder und Bürger.

Er erläutert, dass der Landkreis Osnabrück ein neues regionales Raumordnungsprogramm aufstellen
müsse. Dadurch ergeben sich auch für die Stadt Bramsche neue Flächen bzw. Flächenziele, die sich
von den jetzigen deutlich unterscheiden. Aufgrund seiner Geographie und Topographie sei der
südliche Teil des Landkreises Osnabrück nicht geeignet so viel Windkraft abzugeben wie der
Nordkreis, sodass sich hier automatisch eine Ungleichbehandlung ergebe.

BD Müller weist außerdem darauf hin, dass Bramsche durch den vorliegenden Flächennutzungsplan
mindestens bis 2027 geschützt sei, sofern der Landkreis den engen Zeitrahmen für das regionale
Raumordnungsprogramm nicht einhalten könne. Es käme somit nicht zu einer ungewollten
Entwicklung.

Zum Thema Flächenphotovoltaik teilt BD Müller mit, dass entlang der Autobahn ein Bereich von
200m als Privilegierungskorridor vorgesehen wurde. Das von der Regierung vorgesehen Flächenziel
von 0,47 % habe Bramsche bereits durch die privilegierten Bereiche (0,9 %) abgedeckt.
BD Müller ergänzt, dass es auf Lappenstuhler Gebiet bisher keine Anfragen für die privilegierten
Bereiche an den Autobahnen gebe.

OBMMarewitz lässt über folgende Vorschläge für die Mittelvergabe abstimmen:

1. Blaskapelle Lappenstuhl 300,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

2. Freiwillige Feuerwehr Engter 250,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 5 dafür
0 dagegen
1 Enthaltung

TOP 6 Aktueller Sachstand Windenergie und Freiflächenphotovoltaik bezogen auf
Lappenstuhl

TOP 7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Lappenstuhl
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3. Katzenhilfe 50,00 Euro
4.

Abstimmungsergebnis: 1 dafür
2 dagegen
3 Enthaltung

5. Kunst- und Kulturwerkstatt 100,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

6. Musikkorps Lappenstuhl 300,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

7. Sozialverband 50,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

8. Ferienspaß 100,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

9. Seniorenfahrt 1000,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

10. Arbeitskreis Thomaskapelle 100,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

11. Spielgeräte für den Spielplatz „An der Twistmark“

- Outdoor-Hängematte 2235,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung
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- Himmels-/Wellenliege 1500,00 Euro

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

OBMMarwitz lässt über die Prioritätenliste - Vorlage WP 21-26/0282 abstimmen.

Abstimmungsergebnis: 6 dafür
0 dagegen
0 Enthaltung

OBMMarewitz liest die Beantwortung der Anfragen und Anregungen aus der Sitzung vom
19.01.2023 vor. Diese werden um folgende Punkte ergänzt:

1. Der Ortsrat Lappenstuhl hat sich mit Herrn Sandhaus bezüglich des Breitbandausbaus zu
einem persönlichen Gespräch getroffen. ORM Bublitz berichtet, dass die „Weißen Flecken“
aktuell erschlossen werden und danach die „Graue Flecken“- Förderung in Angriff genommen
werde. Diesbezüglich läuft aktuell des erste Ausschreibungsverfahren vom Landkreis
Osnabrück.
Parallel dazu befinde sich Herr Sandhaus in Gesprächen mit der Stadtverwaltung und der
Telekom, um für das Baugebiet „Spechtstraße“ von vornherein eine Erschließung zu
ermöglichen. Daran angeknüpft versuche man den gesamten Ortsteil zu erschließen.
ORM Bublitz teilt mit, dass man weiterhin mit Herrn Sandhaus im Gespräch bleibe und es
abzuwarten sei, über welchen Weg die Erschließung von Lappenstuhl vorgenommen werden
kann.

2. OBMMarewitz teilt mit, dass nicht der Zaun am Sportplatz gemeint war, sondern der
Wildwuchs. Dieser wurde vom Betriebshof entfernt, sodass die Pflege zukünftig problemlos
vorgenommen werden kann.

1. OMR Reiter moniert, dass nach der Reinigung des Volleyballfeldes der Müll nicht entsorgt
wurde. Er bittet darum dies nachzuholen.

2. Weiterhin weist OMR Reiter darauf hin, dass an der Vördener Straße/ L78 eine
Straßenlaterne defekt sei bzw. die Kuppel fehle.

3. In der Sitzung vom 19.01.23 wurde mitgeteilt, dass sich der Betriebshof um den Rückschnitt
am Radweg im Bereich der Gewerbefläche Dallmann kümmere. OBMMarewitz merkt an,
dass dort bisher nichts passiert sei und bittet um Nachholung.

TOP 8 Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl WP 21-26/0282

TOP 9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen

TOP 10 Anfragen und Anregungen
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4. OBMMarewitz teilt mit, dass auf dem Spielplatz am Siedlertreff seit längerem Spielgeräte
fehlen. Herr Miete von der Stadtverwaltung wisse Bescheid, aber bisher sei noch kein
Austausch erfolgt.
BD Müller antwortet, dass Herr Miete eine Sammelbestellung für alle fehlenden Spielgeräte
aufgegeben habe. Die Lieferzeiten seien aber teilweise sehr lang.
OBMMarewitz bittet darum, dies noch einmal nachzuhalten.

1. Eine Bürgerin möchte wissen, wann es mit dem Baugebiet „Spechtstraße“ losgehe.
BD Müller teilt mit, dass die Grundstückspreise in der heutigen Sitzung festgelegt werden.
Erst danach könne man in die Vermarktung gehen. Den genauen Zeitpunkt der Erschließung
könne er noch nicht mitteilen.
Die Bürgerin fügt hinzu, dass Sie zu den Verkäufern der Grundstücke gehöre. Ihr wurde
zugesichert, dass der Kaufpreis bis zum 31.12.2022 von der Stadt Bramsche gezahlt werde,
dies sei aber bisher nicht geschehen. Der Kaufvertrag sei auch noch nicht unterzeichnet.
BD Müller antwortet, dass die Anfrage an Frau Wedler weitergegeben werde.

2. Ein anderer Bürger merkt an, dass es in Engter zwei Hausärzte gebe und es unsicher sei, ob
einer von beiden seine Praxis weiterführe. Er erkundigt sich, ob dies bei den OBM im
Kirchspiel Engter bekannt sei.
OBMMarewitz antwortet, dass dies nicht bekannt sei und sie sich mit den anderen OBM in
Verbindung setzen werde.

TOP 11 Einwohnerfragestunde

Anette Marewitz BD Christian Müller Janin Striedelmeyer
Vorsitzende Verwaltung Protokollführerin


